

SURVEY PERAN SENAT UNY DALAM RANGKA PENGEMBANGAN SENAT UNIVERSITAS MENUJU KE SENAT AKADEMIK UNIVERSITAS

Oleh: Prof Dr. Zamzani, M.Pd. , Prof Dr. Aman, M.Pd. Prof. Dr. Moh. Farozin, M.Pd. Prof. Setya Budi Indartono, Ph.D. Dr. Yudik Prasetyo, M.Or. Nur Hidayanto PSP, Ph.D.

ABSTRAK

Perguruan tinggi merupakan jenjang pendidikan yang menjalankan tridharma yang meliputi penelitian, pendidikan, dan pengabdian kepada masyarakat. Tridharma tersebut merupakan tiga pilar penting dalam proses keberlangsungan perguruan tinggi, baik universitas, institut, sekolah tinggi, maupun akademi. Sebagai lembaga, perguruan tinggi adalah lembaga ilmiah yang memiliki tiga pilar utama yaitu sebagai pilar utama bangsa, sebagai pusat kebudayaan, serta sebagai penggerak masyarakat untuk menciptakan tatanan demokrasi yang maju. Melihat peran tersebut, perguruan tinggi tentu menjadi wadah dalam proses pembelajaran mahasiswa maupun masyarakat yang berorientasi untuk mencetak pemimpin bangsa. Hal ini dikarenakan perguruan tinggi menjadi pusat dalam pengembangan ilmu pengetahuan teknologi maupun pusat kekuatan moral dan kebajikan untuk mencari kebenaran dalam memecahkan masalah yang ada di masyarakat. Aspek-aspek tersebut harus dikelola secara baik dengan mengedepankan aspek pemerintahan akademik (*academic governance*). Pengelolaan perguruan tinggi tentu dapat ditunjang dengan keberadaan senat di tingkat perguruan tinggi maupun senat fakultas. Baik di perguruan tinggi negeri (PTN) maupun perguruan tinggi swasta (PTS), senat adalah lembaga yang tak terpisahkan dalam pengelolaan kampus. Seiring dengan perpindahan status Universitas Negeri Yogyakarta dari Badan Layanan Umum menjadi Perguruan Tinggi Berbadan Hukum, UNY mulai merancang beberapa perubahan. Salah satu diantaranya adalah perubahan dari Senat Universitas menjadi Senat Akademik Universitas. Untuk dapat mewujudkan perubahan tersebut, diperlukan adanya studi mengenai apa saja yang menjadi peran Senat Akademik Universitas sehingga kedepannya fungsi dan peran Senat Akademik Universitas Negeri Yogyakarta benar benar maksimal dalam mendampingi Rektor dan jajarannya. Untuk tujuan tersebut, sebuah survey untuk menggali peran Senat Akademik Universitas Negeri Yogyakarta dari perspektif civitas akademika perlu dilakukan.

Kata Kunci: *Senat Akademik Universitas, peran, PTNBH*